

EL FOMENTO

DIARIO DE SALAMANCA

DIRECCIÓN, REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Zamora, 21.

Año VI.

Los editores y autores que deseen se ocupe este periódico de sus obras, remitirán dos ejemplares á la Dirección.

NO SE PUBLICA LOS DIAS FESTIVOS

Martes 8 de Junio de 1886

SUSCRIPCIONES

	Pta.	Cts.
Un mes.....	1	25
Un trimestre.....	3	»
Extranjero, un trimestre.....	6	»
Número suelto.....	»	5
Números atrasados.....	»	10

Se admiten anuncios á ocho céntimos línea. A los suscritores á tres id. Comunicados á precios convencionales.

Núm. 659

SECCIÓN RELIGIOSA

SANTOS DE MAÑANA.—Los santos mártires Primo y Feliciano, hermanos, en el monte Celio de Roma. —San Ricardo, primer obispo de Audri.

ANTONIO CARNERO (EL MUDO)

En Salamanca todos le conocen.

Parece que fué ayer cuando le vimos de paseo con otros dos amigos—desgraciados como él, porque también Dios les privó de la palabra—sosteniendo siempre animada conversación, por medio de gesticulación no interrumpida; y sin embargo, han sido nada menos que cinco años los transcurridos desde la última vez en que tuvimos ocasión de admirar la facilidad pasmosa con que Carnero se hacía entender de todo el mundo.

Para nadie es un secreto que desde un principio demostró Antonio Carnero especiales aptitudes para la pintura: hace más de diez años que gozaba en esta capital, fama de buen dibujante.

Al observar sus honrados y laboriosos padres la especial inclinación que tenía hacia aquel arte, al ver que los primeros desvelos de su hijo eran apreciados por jueces de tribunales de exámenes y por tribunales de certámenes, no vacilaron un momento en sacrificarse, dedicando parte del producto de su trabajo en proporcionarle todo lo necesario, á fin de conseguir que fuera mañana un verdadero artista.

Para lograrlo, no titubearon un momento en mandar al *Mudo* á Madrid, donde podía perfeccionar sus ya no escasos conocimientos, ejercitándose en copia rlas obras de los maestros que en museos, centros de enseñanza y casas particulares, de gran mérito existen.

La mejor prueba de los adelantos del joven pintor, es que á su regreso de la Corte á esta Capital, fueron infinidad de personas las que adquirieron sus lienzos, copias de los originales que inmortalizaron á Murillo y á otros notables maestros.

Las aspiraciones del artista, así como las de su familia no podían en modo alguno quedar con esto satisfechas, de aquí que solicitaran de la Excma. Diputación provincial una pensión, con la cual pudiera ir aquel á Roma á terminar sus estudios.

Antonio Carnero ha regresado á esta capital transcurridos los cinco años que la pensión le durara, y puede asegurarse que siendo ya un buen pintor.

El domingo último tuvimos ocasión de ver el cuadro que trae para la Diputa-

ción provincial y algunas otras producciones que ha terminado en Roma.

No hay más que fijar un momento la atención en cualquiera de estas, para convencerse de que ya no es mero copista el que las ha ejecutado: el colorido y expresión en todos los cuadros, advierten que está educado el gusto del autor, el cual revela originalidad y soltura, es decir, genio de artista.

Si tuviéramos conocimientos bastantes para emitir un juicio exacto acerca de cada uno de los cuadros que anteayer admiramos, nos detendríamos á hacerlo con el mayor gusto, en la seguridad de que con nada mejor llenaríamos nuestras columnas; mas hemos de contentarnos con reseñar á la ligera el asunto que representan.

Representa el cuadro que será entregado dentro de breves dias á la Corporación provincial, un pordiosero (bambino) que con un niño en los brazos implora la caridad pública y á la cual debe un mendrugo de pan que lleva en un bolsillo de la chaqueta.

Este cuadro, tomado del natural, tiene que llamar la atención de cuantos lo miren, porque se destacan de lienzo ambas figuras, y además por lo concluida que se halla la cabeza del mendigo.

Además de dos acuarelas, una que representa un guerrero y la otra una comica turinesa, tuvimos ocasión de contemplar el cuadro, que apenas lo termine piensa dedicar Carnero á su padre como recuerdo de la estancia en Roma, cuyo asunto es el siguiente: en una casa de campo se encuentran comiendo una señora y su doméstica, cuando penetran en ella, á implorar una limosna, dos frailes capuchinos, (uno de ellos, que es ciego, va apoyado sobre un hombro del otro), y á ambos les invitan á que se sienten á la mesa, ofrecimiento que rehusan.

No pudimos menos de aplaudir lo concluida que se halla la cabeza de uno de los capuchinos (única cosa terminada en el cuadro): aquella cara respira bondad y mansedumbre, es fiel trasunto de una de esas imágenes, que solo con mirarlas inspiran veneración y acatamiento.

El *Mudo* vendió ya en Italia, donde se aquilata lo bueno, algunos de sus cuadros, y nos consta que fueron adquiridos no pocos á buen precio.

El que regaló cuando la exposición de pinturas que hubo en Roma, con objeto de allegar recursos para las víctimas de los terremotos de Andalucía, y por el cual mereció un premio consistente en la medalla de plata que también hemos visto, fué adquirido por un inglés en la suma de 1.000 pesetas.

Terminaremos enviando un afectuoso

saludo al pintor, nuestro paisano, la felicitación más sincera á su apreciable familia, y repitiendo las siguientes frases del conocido artista, autor del cuadro *La rendición de Granada*:

«El Mudo puede figurar entre los primeros pintores y como uno de ellos sería ya estimado, si pudiera comunicarse por medio de la palabra.»

CRÓNICA

Diario meteorológico

Dia 8 de Junio de 1886.—Observación á las nueve de la mañana

Altura barométrica en milímetros....	760,92
Máxima al sol en grados.....	29, 8
Idem á la sombra id.....	20, 8
Mínima á idem.....	8, 0
Termómetro seco, id.....	13, 4
Idem húmedo, id.....	11, 0
Agua evaporada en milímetros.....	2,20
Viento O. N. O.—1—Cubierto.	

Esta mañana se hacía difícil el tránsito por la calle de Zamora, á causa del gran número de pobres que esperaban frente á la casa de los desconsolados Sres. de Vazquez de Parga, para poder obtener un bono, que harían efectivo en especie, luego que terminaran las misas dichas en la Iglesia parroquial de Santo Tomé, en sufragio del infortunado joven D. Román.

Por iniciativa del Sr. Nuñez de Arce, se presentará de nuevo en el Senado el proyecto de ley concediendo una pensión vitalicia de 7.500 pesetas al insigne poeta Zorrilla.

A pesar de amenazar ayer tarde repetirse la tempestad del dia anterior, fué mucha la gente que acudió al inmediato pueblo de Villamayor á presenciar la función de novillos que estaba anunciada.

Ayer tarde no celebró sesión la corporación municipal, por no haberse reunido suficiente número de concejales.

Leemos en *La Voz de la Frontera*: «En la tarde del domingo último, despues de la llegada del tren de Portugal á esta Ciudad, hubo un desplome de tierras en la trinchera que da vista á la dehesa del Mariego, sin que haya habido que lamentar desgracias personales.

Al dia siguiente se hicieron los reparos necesarios para que quedara expedita la vía, y con tal motivo, no pudo salir el tren á la hora acostumbrada, hasta ya muy cerca de la una de la tarde.»

El sábado último tenía proyectado salir con dirección á Madrid el gobernador de esta provincia Sr. Eserig, habiendo tenido que suspender su viaje en virtud de órdenes superiores.

Los tribunales de justicia acaban de dictar una sentencia de gran importancia para la cuestión de la neutralidad del canal de Suez.

En la reclamación intentada por el Gobierno de Egipto á la compañía del canal sobre pago de derechos aduaneros, la sentencia expresa que el canal es parte integrante del territorio egipcio, excepto en lo que concierne el tránsito internacional de uno á otro mar.

Da muy mala idea del grado de cultura de un pueblo, el que haya pilluelos que se entretengan en arrebatarse de las señoras, lo mismo en plazas que en paseos, los ramos de flores que acostumbra á llevar, sobre todo en esta época, bien por adorno, bien por deseo de aspirar los perfumes que exhalan.

Y si cualquiera forma mal juicio de una Capital de provincia donde esto todos los días acontece, dicho se está será peor la idea que le merezca cuando presencie estos atropellos y vea que, los agentes de la autoridad permanecen impassibles, como si fuera lo más natural del mundo, que ante un público falten al sexo débil cuatro granujillas que merecían como premio á su desfachatez y sin vergüenza, unos buenos lampreazos.

Esperamos que las autoridades fijen su atención en estos incalificables actos, y que teniendo en cuenta el riesgo que corre cualquier señora á ser lastimada, toda vez, que lo mismo se le arrancan los ramos llevándolos en las manos, como prendidos en el pecho, procuren reprimirlos con mano dura.

En cumplimiento á lo prevenido en el artículo 3.º del R. D. de 12 de Marzo último, el Alcalde de Vitigudino ha citado á todos los de los pueblos del mismo partido para que concurran á la sesión que habrá de celebrarse el día 14 del corriente á las 11 de su mañana en la sala consistorial de aquella villa con el fin de discutir y aprobar el presupuesto de gastos é ingresos de la cárcel del partido judicial que ha de regir en el próximo año económico de 1866 á 1887.

Los vecinos que quieran oponerse ó reclamar contra la enagenación á favor del dueño de la casa número 5 y 7 de la Plaza de la Verdura, en los portales llamados del Pan, acordada por el Excmo. Ayuntamiento y la Junta municipal administrativa, del terreno de los supra-dichos portales enfrontante con la citada casa para sacar á la línea del plano aprobado, la fachada de la misma, concedida por el precio de la tasación pericial consistente en 1352 pesetas 73 céntimos, pueden verificarlo dentro del término de 10 días, á contar desde el de hoy, en que ha tenido lugar la inserción del anuncio en el periódico oficial de la provincia.

La Administración de Propiedades é Impuestos de esta provincia, publica en el *Boletín Oficial* correspondiente al día de hoy el estado de vencimiento de Bienes Nacionales del mes de Junio de 1886.

Tenemos entendido que dentro de breves días darán una función dramática en el Teatro del Liceo los alumnos del Colegio de San Rafael.

Hoy se habrá discutido en Madrid, en el Congreso de Vinicultores, el siguiente tema: «Procedimientos prácticos que han de emplearse para llegar en breve á obtener una estadística vinícola. Qué influencias legales han de ponerse en juego para el mejor desarrollo de la riqueza vinícola de España.»

Dentro de breves días publicará la *Gaceta Oficial* el escalafón de los Cuerpos de Secretarios y Contadores de las Diputaciones provinciales.

Se han concedido doce días de licencia para Ledesma (Salamanca) al guardia segundo de Palencia, Agapito Bonilla Valencia.

Ayer á las dos y media de la tarde y bajo la presidencia del Sr. Ministro de Estado, á quien acompañaban los señores Director general de Agricultura y presidente del Consejo de Agricultura, se efectuó en Madrid la inauguración del Congreso nacional de vinicultores.

Según leemos en la prensa de Madrid, el Sr. Conde de Xiquena continúa mejorando de su grave enfermedad.

Los periódicos romeristas, si bien en muy escaso número, manifiestan el propósito de volver á militar bajo la bandera del Sr. D. Antonio Cánovas del Castillo, si su idolo Sr. Romero Robledo se acoge de nuevo á la sombra del monstruo de las edades modernas.

Leemos en *El Correo de Cantabria* de Santander:

«Es de actualidad indudable este dato que participa á un colega de Valladolid su correspondiente de Barcelona:

«En un solo día han entrado en Barcelona 125.000 fanegas de trigo procedentes del Mar Negro.»

Así, no es de extrañar que el *proteccionista* barcelonés adquiera por 15 y media pesetas 55 kilogramos de trigo de Odessa, mientras que el castellano se cotiza allí á 16 y media, cerca de 17 pesetas.

Con las harinas de Hamburgo viene á ocurrir. Los catalanes las consumen como el más empecatado libre-cambista, y las fábricas de Castilla se cierran que es un gusto.

No hacemos comentarios; pero si hincapie sobre la oportunidad de estos datos.»

Anoche á las once y media próximamente, se sintieron en la Plaza Mayor cuatro detonaciones de arma de fuego, que afortunadamente, como después se vió, no ocasionaron desgracia alguna.

El haberse comenzado á instruir acto seguido el oportuno sumario, nos impide dar otros detalles que los que esta mañana hemos oído de público. Parece ser que al retirarse anoche á su casa un matrimonio, que goza en esta capital de grandes simpatías, se aproximó un joven muy conocido en la misma, el cual cruzó breves palabras con el marido, á quien por lo visto disparó luego cuatro tiros de revólver. Nosotros sin embargo, no nos hacemos solidarios de esta versión que circulaba, á la cual se añadía por algunos, que el marido sin duda indignado por las palabras que le dirigiera el joven en cuestión, hubo de darle dos bofetadas.

El Juzgado se constituyó en el lugar del suceso, comenzando inmediatamente á tomar las primeras declaraciones. El presunto autor de los disparos se encuentra en libertad bajo fianza.

Aquí, que también hay afición por tomar café en buenas condiciones, diremos á nuestros lectores que se ha probado que el café hecho con agua destilada es muy superior al que se hace con agua común; su gusto es más agradable, su perfume más acentuado y sus efectos menos nocivos que los del café ordinario. Los carbonatos terrosos que generalmente contienen las aguas potables destruyen una parte del tanino del café formando un producto insoluble y sin sabor, mientras que el agua destilada deja intacto el tanino y conserva solo el aroma del café, así como sus propiedades tónicas, cuya acción sobre los órganos digestivos es muy saludable.

La prensa americana se ocupa de las nuevas aplicaciones que el papel obtiene en diversas

industrias, siendo curiosa la fabricación de corsés hechos con pasta de papel, que con gran perfección realiza un industrial de Tejas; proponiéndose hacerlos, según dice un periódico, de la pasta de papel aplicada directamente sobre el molde natural para obtener un ajuste perfecto á la forma del cuerpo. También de aquella materia se construye cubiertas de edificios, superiores á las de pizarra y de teja, para lo cual se obtiene mediante fuerte presión, una especie de tejas de pasta de papel, que después de bañadas en preparaciones que las hagan impermeables, se cuecen y se pintan y esmaltan de vistosos colores, resultando un material de construcción ligero, muy resistente á la acción de los agentes atmosféricos y aún también á la del fuego.

Los padecimientos que durante las últimas semanas venían presentándose han espirimentado en la que acaba de terminar muy poco importantes variaciones, según *El Siglo Médico*. Los afectos del aparato respiratorio siguen perdiendo su indole inflamatoria para adquirir cada vez de un modo más marcado, la congestiva, así como la tendencia á las manifestaciones espasmódicas, especialmente en los catarros laringeos y bronquiales. Los infartos hepáticos y las congestiones hemorroidales son también frecuentes. Las fiebres eruptivas no se presentan en grado alarmante, revistiendo formas benignas y presentándose principalmente casos de roseola. La mortalidad no escede los límites habituales.

Han dado comienzo en Madrid las oposiciones á las plazas de Abogados del Estado.

Con objeto de practicar estos ejercicios han salido de Salamanca varios jóvenes abogados á quienes deseamos la mejor suerte.

Ayer tarde, en la novillada que se celebró en Villamayor y de que hablamos en otro lugar, tuvo la desgracia de ser cogido por una res, un vaquero que entre los aficionados sorteaba, el cual sufrió un puntazo en la parte superior del brazo derecho, y á quien el médico titular curó, cogiéndole tres puntos.

La boda de Cristina Nilson—dice *El Día*—será motivo de duelo para sus entusiastas admiradores.

La célebre artista cambiará su nombre, universalmente conocido, por el de condesa de Casa-Miranda, y solo su afortunado esposo y el círculo de sus íntimos podrán seguir aplaudiendo las incomparables facultades de la artista, que abandona el teatro y su proyectada excursión por Europa, para dedicarse por completo al descanso y á las delicias del hogar.

Bastante conocidos son los rasgos biográficos de la futura condesa; nacida en el pequeño pueblo de Werderslof (Suecia) en 1843, y que cuenta hoy, por tanto, cuarenta y tres años. Hija de modestos labradores, sus extraordinarias dotes para el divino arte se manifestaron desde los primeros años y movieron á un rico personaje á dispensarle su protección para que recibiera esmerada educación en los primeros centros de su país.

Desde 1860, que debutó en Stokolmo, su carrera ha sido una serie no interrumpida de triunfos en París, donde completó su educación musical, y en las principales capitales de Europa y América.

Su mayor celebridad data de la creación del papel de Ofelia en el *Hamlet* de Ambrosio Thomas, en 1867. Desde entonces las contratas de la Nilsson representan cifras casi fabulosas.

En Julio de 1872 contrajo matrimonio en

Londres con Mr. Auguste Rouzard, hijo de un opulento comerciante francés.

Es probable que la diva-condesa y su prometido, el ex-encargado de asuntos generales en la presidencia del Consejo, fijen su residencia en Londres.

Vacantes.—La plaza de médico titular de Cordovilla, dotada con el sueldo anual de 25 pesetas por la asistencia de los enfermos pobres.

—La de igual clase de Abusejo, que tiene 50 pesetas de asignación anual por la asistencia de ocho familias pobres.

—El estanco de los Mesones de Ledesma, plaza que pueden solicitar los que se crean con derecho á ocuparla en el plazo de 15 días, dirigiendo instancia al Excmo. Sr. Capitán general de Castilla la Vieja por conducto de la autoridad militar local del punto de residencia de los interesados.

Se suplica á la persona que haya encontrado un espadín de los que usan los oficiales de Caballería, que se perdió anoche á las diez en el trayecto que media desde la estación del ferro-carril á la Plaza Mayor (por la calle de Toro), se sirva entregarlo en esta redacción, donde se gratificará.

MIS MEMORIAS ÍNTIMAS

—Te quiero mucho—la dije,—mi corazón es tuyo, todo cuanto me indiques haré por complacerte, estoy propicio á aclarar la menor duda que tengas, respecto al amor que te profeso.

—¡Ah sí!—me contestó—reconozco en efec-

to que me has querido, y no dudo que aún tal me profeses algún cariño, mas tengo desde há tiempo una aprensión, que me decido á manifestarte en este momento. Creo ya no soy sola la mujer á quien rindes tus desvelos, observo y veo en ti un..... *no se qué*, que parece anunciarme me faltas al deber de fidelidad que mutuamente nos hemos impuesto, y que tan solemnemente juraste cumplir, el día aquel, en que comenzaron nuestros amores.

—No, eso es un recelo debido sin duda á lo mucho que me quieres; ni siquiera para la más remota sospecha tienes motivo. Convéncete que te amo hoy, como te quise y te querré siempre, con todo el ardor de mi corazón; tú has sido la mujer más hermosa que según mi ideal he conocido, en ti he cifrado la esperanza de mi porvenir, mi bienestar, mi dicha, y si esto no se cumpliera, ten entendido que estimaría muy poco la vida.

—Quiera Dios que así sea y por tanto que yo me equivoque. Permíteme sin embargo que te diga, que desde hace algunas noches te noto preocupado é impaciente el tiempo que permaneces á mi lado, cualquiera diría que manifestabas deseos de separarte; en fin, te repito, que si así no fuera, me consideraría feliz. Puedes retirarte por esta noche, porque están dando las diez y te esperarán en casa.

—Adios, mas no pienses más en lo que me has dicho, sabe que te quiero de todas veras, así como que mi corazón no es de nadie, sino tuyo, única y exclusivamente tuyo.

—Me alegraré que eso suceda siempre. Adios, pues, y que descanses.

Así terminó la entrevista que tuve con mi amada la noche del 15 de Mayo de 18.....

Desde esta fecha han ocurrido sucesos de importancia, sucesos que han venido á modificar mi manera de ser.

Al yo hacerle la declaración, cierto que la amaba con todo el alma; había llegado mi pasión al delirio, hubiera dado lo que más estimara por unir mi suerte á la suya, aun cuando de este placer solo un día hubiera disfruta-

do; mas pasado que fué algún tiempo se fué debilitando tanto y tanto el amor que la profesaba, que bien puedo decir, hubo un momento en que estuvo á punto de desaparecer.

En un principio pasaba largas horas á su lado, me creía el más dichoso en tales momentos, estos pasaban para mí rápidamente y de nadie, ni de nada me acordaba, mientras duraban nuestros dulces coloquios. Es bien seguro que no habrían pasado ocho meses, cuando ya la iba todas las noches con pretextos á fin de excusarme de permanecer largo rato á su lado, y el poco que con ella conversaba, me era imposible permanecer tranquilo, mi exclusivo afán era encontrar ocasión propicia para despedirme y poderme retirar.

Nada notó ella en los primeros días, más pasados no muchos, advirtió que algo me sucedía, sospechó tal vez que me había separado de mi vida normal.

(Se continuará.)

TEATRO DEL LICEO

FANTOCHES ESPAÑOLES

El domingo último se puso en escena *La Herencia del Diablo*, que agradó muchísimo por el decorado.

Esta noche, la función que más ha gustado al público, y en donde se representa con propiedad y belleza indescriptibles, el bombardeo de Argel.

Luego el graciosísimo sainete, *El Alcalde Torero*.

SALAMANCA

Esteban Hermanos, Impresores

1886

SECCIÓN DE ANUNCIOS

LUIS PERRAQUI

DENTISTA

se ha trasladado del Corriño, número 8 á la calle de la Rúa, número 23, donde tiene el gusto de ofrecer sus servicios al público.

CAL DEL PITO

A los señores Ingenieros, Arquitectos, Maestros de Obras y Constructores.

Se ha instalado una gran fábrica de cal en el sitio denominado el Pito, propiedad del Sr. Menendez, el que puede suministrar cal en gran escala á la capital y pueblos.

No hablamos de la buena calidad de la cal del Pito, solo sí invitamos á todos los constructores hagan uso de ella, seguros que tocarán resultados inmediatos. Se hacen contratos. Desde hoy queda abierto el depósito, Afueras de Toro, POSADA DE MANUEL PÉREZ.

EN las afueras de la Puerta de Toro, á la derecha, se venden dos carruajes, restos del Taller de Juan Valverde.

VENTA DE UNA CASA

Por el administrador y apoderado al efecto, que vive en la Plazuela de Monterey, número 4, piso principal, se vende la señalada con el 5 en la calle de la Risa, parroquia de San Mateo, con habitaciones en planta baja y piso principal, desvanes, corrales, cuadras y pozo.

2-2



M. RONDBAKIN

VIENA

Casi de valde

42 piezas formando un hermoso servicio de mesa per 20 pesetas.

Por motivo de liquidación y puesto en venta con una rebaja

de 75 por 100 grande cantidad de plata Alfinide.

¡¡POR 20 PESETAS!!

representando apenas el coste de la mano de obra que antes han sido vendidos por 60 francos, enviaremos el siguiente servicio de mesa de plata Alfinide muy fina y duradera:

- 6 hermosos cuchillos de mesa de plata Alfinide.
- 6 tenedores de id. id. id.
- 6 hermosas cucharas para té de id. id. id.
- 6 id. id. para la sopa de id. id. id.
- 1 grande cuchara para la sopa de id. id. id.
- 4 id. para legumbres de id. id. id.
- 3 hermosas copas macizas para huevos de id. id. id.
- 2 tazas de postres de plata Alfinide.
- 1 hermoso pimentero y azucareros de id. id. id.
- 1 hermosa criba para té de id. id. id.
- 3 magníficos azucareros de id. id. id.
- 6 hermosos apoyos para cuchillos de id. id. id.

42 piezas, formando un magnifico servicio de mesa de plata Alfinide.

Blancura garantizada por 10 años

Para recibir los 42 objetos franco en casa en 9 ó 10 días, dirigirse al depósito general de las fábricas unidas de plata Alfinide M. RONDBAKIN 2 B. HEDIVIG, 4, VIENA (Austria) remitiendo anticipadamente 20 pesetas en sellos de correos de España, ó billetes de Banco y en carta certificada.

En la calle del Prior, Taller de Ebanistería de Luis Calzada, se encuentran muebles de venta á precios sumamente arreglados. Hay armarios de comedor, librerías, mesas de despacho, cómodas, etc. etc.

Planchadora Catalana

Plancha toda clase de ropa blanca con brillo y sin el.

Calle de Herreros, 33.

ANUNCIO IMPORTANTE

La acreditada casa de hospedaje de *La Salmantina de la Rosa*, hace el traspaso en buenas condiciones arrendando la casa por el tiempo que se quiera, y la cual tiene capacidad suficiente para colocar desahogadamente de 36 á 40 huéspedes. Calle del Prior, números 9 y 11.—Salamanca.—Raimundo del Rey.

En el despacho central de carruajes, calle del Prior, números 9 y 11, se va á buscar á domicilio los viajeros y equipajes para la llegada y salida de los trenes avisando en el despacho, que estará abierto para recibir toda clase de encargos.

Prior, 9 y 11, Salamanca

RAIMUNDO DEL REY

La Margarita en Loeches

Antibiliosa, Antiherpética, Antiescrofulosa, Antisifilítica y Reconstituyente.

Es la *única* agua que produce los saludables resultados que todos conocen, pues su uso general y constatado durante treinta y tres años así lo demuestran.

No confundir la botella de **La Margarita** con la de otra agua que la ha imitado para que el público la confunda con aquella.

En competencia **La Margarita** con todas las similares, ó que pretenden producir iguales y aun mejores resultados, fué declarada la primera en la Exposición internacional de Niza, obteniendo la primera distinción, ó sea

El único gran diploma de honor

concedido á las de su clase, cuya distinción no ha conseguido otra alguna antes ni despues.

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Doctor D. Manuel Saenz Diez, acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aun más abundantes, resulta que **La Margarita** de Loeches es, entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgantes, y las únicas que contengan carbonatos ferroso y manganoso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas **La Margarita** más de doble cantidad de gas carbónico que las que pretende ser similares, y es tal la proporción y combinación en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas, y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, meseuterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 15, bajo derecha, donde se dan datos y explicaciones.

En el último año se han vendido MAS DE DOS MILLONES DE PURGAS.

NO MAS IMPOTENCIA

Las personas deprimidas por excesos de la Venus, débiles é impotentes sepan:

Que este Gabinete, tras larga experiencia y perseverantes estudios, ha podido llegar al descubrimiento de un específico para combatir la impotencia, la debilidad genital y las pérdidas seminales; esta notable preparación (tres fórmulas) la hemos denunciado con el título de **Perlas del Serrallo**.

Hé aquí las condiciones:

- 1.ª Las **Perlas del Serrallo** curan en menos de cinco semanas la impotencia y debilidad genital de una manera absoluta en tanto el paciente no pase de los 60 años.
- 2.ª Consta de tres fórmulas que son: un líquido y dos sólidos. Dos cajas de píldoras y tres cajas de papeletas.
- 3.ª Todo remitido por correo y certificado con instrucciones, lo enviamos por el infimo precio de 40 pesetas.
- Y 4.ª El pago es anticipado y puede hacerse en sellos, libranzas ó cartas-órdenes: todo, así como consultas, correspondencia y giros se dirigirá al

Sr. Jefe del Gabinete Médico-genital, Balmes, 33, 1.º—Barcelona.

VINO DE PEPTONA



Nutrición completa sin la intervención de las fuerzas digestivas del individuo.

Preparado con vino generoso de España, da tonicidad al estómago y facilita la digestión. Es indispensable á los convalecientes y personas débiles y todas las que padezcan de inapetencia, gastralgia, dispepsia y anemia, clorosis, úlceras gástricas, catarros intestinales, tisis, consunción cuando el estómago no tolera ninguna alimentación y siempre que la digestión se verifica de una manera irregular.

Vino de pepton y hierro.—Pepton de carne.—Pepton de leche.—Chocolate de pepton.

Se preparan diariamente grandes cantidades.

ORTEGA LEON 13 MADRID.

Salamanca, en todas las farmacias.



A LOS ENFERMOS DEL ESTOMAGO

Ni uno sólo deja de curarse, sea dolor, acedias, malas digestiones, vómitos, etc. con los afamados

POLVOS ANTIGASTRALGICOS DE ROMEO

Multitud de enfermos que pasaron 20 años de continuos sufrimientos, acreditan con su curación la eficacia de este precioso medicamento.

Depósito central: Valladolid, Farmacia del Dr. Romeo.—En Salamanca, hijos de Villar y Pinto, y principales farmacias de España.

SELLOS ESTOMACALES

DE

SENDIN

(Premiado en la Exposición farmacéutica Nacional).

Curan segura y radicalmente todas las afecciones del estómago, por crónicas que sean y aun cuando se hayan resistido á otros tratamientos, siempre que no deban su origen á una lesión orgánica.—El feliz éxito logrado por los muchos enfermos que han hecho uso de nuestros sellos, acredita la verdad de este aserto.

Precio de la caja 20 rs. en todas las farmacias.

Depósito en la farmacia del autor, Plaza Mayor, 7, Ciudad-Rodrigo.

Depósito en Salamanca, Hijos de Villar y Pinto.

Se remite una caja certificada, enviando al autor 22 rs. en sellos ó libranzas.

Agente general, H. W. Cassels.
Depósito Americano, Oporto.



Unico depósito en Salamanca, Almacén de Drogas de **D. Ignacio S. Fuentes**, Plazuela del Corriño, 22.

CALDO CIBILS INSTANTANEO

Premiado con medalla de Oro en varias exposiciones. El Caldo Cibils preparado con las mejores carnes de buey de los riquísimos pastos del Uruguay, da instantáneamente y sin preparación alguna el mejor caldo que pueda apetecerse en nutrición, y es de un sabor exquisito y agradable al paladar. Indispensable para las personas que viajan y las que habitan en el campo. Para componer una sopa ó guisado al minuto, léase la etiqueta del frasco. De venta en todas las principales Farmacias, Droguerías y Ultramarinos. Frascos grandes reales; pequeños y medio reales. Agentes generales: SRES. SOLO, VILARRASA Y C.ª PRINCESA, 53, BARCELONA. Únicos depositarios en España, Sres. VICENTE FERRER Y C.ª y en su droguería sucursal: calle de la Princesa, 1 y 3.—BARCELONA.

En Salamanca: se vende en casa de D. Ignacio Santiago Fuentes, Droguería, y Farmacia de Hijos de Villar y Pinto.

DOLOR DE MUELAS

SE QUITA EN EL ACTO CON EL

ODONTALGICO ANGULO

sin rival en el mundo

PRECIO UNA PESETA FRASCO

En Vitoria: Farmacia del autor, Estación, 17.—En Salamanca, Farmacia de don Pablo Heredia, Rua, 45.